

LETTRE D'INFORMATION Nº6

Janvier 2011

En ce début d'année 2011, Jouy Ecologie vous invite à une soirée cinéma!

Le savez-vous ? La France est championne d'Europe ... d'utilisation de pesticides : 75 000 tonnes sur nos champs. Tous les ans. Avec des conséquences graves pour la santé des agriculteurs et des consommateurs, pour l'environnement : les sols s'appauvrissent, s'imperméabilisent et s'érodent, la qualité de l'eau se dégrade. Et puis les pommes, les tomates n'ont plus de goût, des variétés disparaissent ...

Diminuer notre exposition aux pesticides dans l'alimentation, les produits d'hygiène, les produits d'entretien et de nettoyage...c'est possible : en 2009, le nombre de producteurs bio a augmenté de plus de 20%. Venez en discuter après la présentation du film « nos enfants nous accuseront », où le réalisateur Jean-Paul Jaud prend le parti de nous montrer que le changement est réalisable dans une école, un village.

Projection d'un film, suivie d'un débat

« Nos enfants nous accuseront »

Des solutions concrètes pour introduire du bio au quotidien

Jeudi 10 Février 2011, à 20h30

Salle du Vieux Marché, 1^{er} étage, place de la Marne, Jouy en Josas

Participation 3 euros par personne.

Les nouvelles de l'association

Pour l'association Jouy Ecologie, 2010 a été l'année du travail en réseau avec les autres associations : à Jouy en Josas, au sein du collectif Canac J, dans la vallée et sur le plateau au sein du Réseau Associatif du plateau de Saclay. Apporter l'expérience et les questions des adhérents dans leur diversité, mettre en commun les informations, faire des propositions ensemble, participer à des actions communes, c'est montrer la détermination des associations à relayer la parole des habitants pour lui donner du poids.

En même temps Jouy Ecologie poursuit ses propres actions : contribution au débat du Grand Paris, site internet http://jouyecologie.lautre.net actualisé en permanence (2000 visites par mois), newsletter (contact@jouyecologie.lautre.net), cartes postales en vente chez les libraires de Jouy.

Urbanisation du centre de Jouy en Josas

La municipalité n'a pas voulu organiser de referendum malgré la demande signée par plus de 20% des électeurs de Jouy en Josas.

Au contraire, des propos désobligeants sur l'action du collectif CanacJ, une déformation de ses propositions, la présentation par la mairie d'un dossier modifié, escamotant les immeubles modernes du dossier précédent, coloriant en vert des parkings sur la friche SNCF etc., ont été la réponse dans le bulletin municipal.

La demande légitime des citoyens d'être associés de façon transparente, par un vote de tous les habitants, à des choix qui engagent l'avenir, en étant éclairés par une vraie information, n'a pas été entendue.

A l'heure où:

- la pression de l'urbanisation s'accroît sur le plateau de Saclay, alors que les besoins de logements sociaux ne sont pas satisfaits sur Jouy, entraînant la commune dans une spirale permanente de construction
- les espaces naturels constituent une richesse pour aujourd'hui, encore plus pour demain ; à Jouy ces paysages sont une composante de l'identité de la commune, de la vallée
- le manque d'espace public permettant des rencontres, des activités, des innovations, gage d'une vraie animation, est flagrant au centre de Jouy,

Le choix de la mairie de construire sur les terrains SNCF, zone de nuisance sonore, inondable, ne prépare pas un avenir heureux pour les Jovaciens qui logeront sur ces terrains, comme pour l'ensemble des Jovaciens, privés d'espaces naturels publics en centre village.

Grand Paris - métro automatique : que deviendront les terres agricoles du Plateau de Saclay ?

Le débat public sur le Grand Paris prend fin le 31 janvier 2011. Mais les associations ont eu du mal à se faire entendre dans ce débat.

Jouy Ecologie a apporté une contribution écrite sous forme de cahier d'acteurs, à lire sur le site http://jouyecologie.lautre.net. Nous y défendons une position pragmatique : améliorer immédiatement les infrastructures existantes et notamment le RERC, réaliser la tangentielle ouest-sud en conservant toutes les gares, alors que le projet du Grand Paris, ville-monde n'a pas pour objectif de répondre à nos besoins actuels, mais à ceux d'une future urbanisation du plateau de Saclay qui avance masquée.

Respecter l'équilibre du territoire du plateau de Saclay, qui constitue à moins de 30 km de Paris un des plus grands poumons verts, associant des terres agricoles les plus fertiles de la région Ile de France, des zones humides à forte biodiversité, tel est l'enjeu pour Jouy Ecologie au sein du Réseau Associatif du Plateau de Saclay. L'urbanisation qui s'annonce, avec ses gares, routes, autos ne sera pas compatible avec un aménagement respectueux de l'activité agricole et de la qualité de vie des habitants des vallées et du plateau.